



COMPTE – RENDU DU CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES

Séance du mercredi 5 juin 2024

ETAIENT PRESENTS :

Saïma ALI, Corentin AZNAR, Eva-Rose BARRON, Mya BELLO, Edouard CARDANTE ROUDET, Gabriel CARIOLOT, Arthur CHASSON, Alexandre CLIDIÈRE, Maïa-Nina DA SILVA ROUSSIE, Emma GOBIER, Gabrielle GOUBELY, Lucas JOUGEAT, Paul JOUVE, Célia LAFON, Oscar MAGRIT, Lise MONTCOUQUIOL, Kevser ÖZER, Chloé PEREZ, Alméo ROSALIE, Apolline ROUCHON, Jean SARFATI, Nazli-Nefiye SENYUREK, Tiziano SPADAFORA, Timeo SYLLA, Liam TISSERAND, Lucas TIXIER, Rafael TROCHET.

ETAIENT EXCUSES :

Ömer-Akif KESKIN, Jylian LAPORTE-HAZARD.

ASSISTAIENT A LA REUNION :

De la Résidence « Les Acacias » : Mme. Danielle Pascal, Mme. Bistricky Jaqueline, Mme. Da Fonseca Herminia.
Tony CORNELISSEN, adjoint en charge de l'Environnement, du Cadre de Vie et du Tourisme, Séverine FAVRON, référente CMJ,
Emilie GABET, éducatrice Environnement du Centre Permanent d'Initiative pour l'Environnement (CPIE) de la Corrèze,
Mady JUNISSON, élue référente du CMJ, adjointe en charge des Affaires Culturelles et de l'Animation,
Mathilde MEMPONTEL, agent d'animation de la Résidence Autonomie « Les Acacias »,
Adrien SEIXAS, conseiller délégué à la Coordination de la Santé,
Michèle VALIBUS, conseillère déléguée à l'Animation,
Baptiste VEYSSIERE, éducateur du CPIE de la Corrèze.

ORDRE DU JOUR :

- ✓ Découverte de la faune et de la flore sur le site de Ponty.

COMPTE-RENDU :

L'ensemble du CMJ était réuni pour l'après-midi « Découverte de la faune et de la flore à Ponty ». Les résidents des Acacias y étaient également conviés afin de poursuivre ces moments de partage intergénérationnels.

Emilie et Baptiste, du CPIE, ont présenté de nombreuses espèces d'arbres et d'animaux. Le CMJ avait préparé un livret avec des photos de ce qui pouvait être présent sur le site.

Ainsi, les élus du CMJ ont pu découvrir l'aulne glutineux dont les graines sont faites pour flotter et se laisser transporter par le courant de l'eau ; le chêne avec ses feuilles lobées ; le hêtre commun aussi appelé fayard ; le hêtre pourpre, dont le feuillage marcescent, d'une belle teinte rouge pourprée, reste accroché aux branches tout l'hiver jusqu'à l'arrivée des nouvelles feuilles au printemps suivant ; le pin sylvestre et son écorce orangée ; le gaillet gratteron dont les graines s'accrochent aux poils des animaux afin d'être semées plus loin et bien d'autres essences...

Le premier animal aperçu a été...un goéland ! Drôle de rencontre, sachant que c'est un oiseau marin.

Le groupe s'est ensuite arrêté au rucher. Il y a environ 20 000 espèces d'abeilles dans le monde. Plus que de simples productrices de miel délicieux et aux multiples vertus, les abeilles sont des insectes qui sont vraiment indispensables pour la survie des êtres humains et des plantes. Elles sont notamment responsables de la pollinisation de 90 % des arbres fruitiers. Un monde sans abeille serait donc un monde sans variété de nourritures.

Aucun essaim ne se trouvait à l'intérieur, mais une mésange y avait fait son nid.

Emilie et Baptiste ont expliqué que, les saisons passées, les frelons se positionnaient à la sortie de la cheminée de la ruche afin de se nourrir d'abeilles. Celles-ci se sont adaptées, elles se sont mises en groupe autour du frelon afin de l'empêcher de respirer. Cela illustre l'évolution des stratégies guerrières entre proies et prédateurs...

Nous avons également observé les fourmis rousses des bois. Elles sont omnivores et capturent des pucerons et des cochenilles pour ensuite en extraire le miellat.

Lors de la balade, les animateurs ont proposé un jeu aux enfants, par groupe de 2, un guide et un aveugle. Le guide devait amener son binôme à un arbre sans que celui-ci utilise la vue mais le toucher et essayer de le lui faire retrouver les yeux ouverts.

Les jeunes élus se sont bien pris au jeu.

L'après-midi s'est clôturé par un moment convivial au restaurant Côté Lac.

PROCHAINS EVENEMENTS ORGANISES PAR LE CMJ :

-Concours de dessins : remise des prix le mercredi 26 juin 2024 à 16h au Centre Culturel Jean Ferrat. Tout le CMJ y est convié, mais il n'y a aucune obligation d'y participer. Merci aux jeunes élus de signaler leur présence ou non à ce rendez-vous.

-Après-midi piscine : le samedi 29 juin au Centre Aqua Récréatif. Des flyers et affiches ont été distribués. Inscription obligatoire auprès de l'OMA, horaires en fonction des âges.

ORDRE DU JOUR DE LA PROCHAINE SEANCE :

- ✓ Le prochain CMJ aura lieu le mercredi 18 septembre 2024 de 13h30 à 15h30. Il sera consacré au projet « La classe de nos grands-parents ».